

LABORAR EN EL CRISTO TODO-INCLUSIVO TIPIFICADO POR LA BUENA TIERRA PARA LA EDIFICACIÓN DE LA IGLESIA COMO CUERPO DE CRISTO, PARA LA REALIDAD Y MANIFESTACIÓN DEL REINO Y PARA QUE LA NOVIA SE PREPARE CON MIRAS A LA VENIDA DEL SEÑOR

Cristo como nuestro reposo sabático, tipificado por la buena tierra de Canaán.

Junio 3 Lunes

Versículos relacionados

Génesis 1:26

26 Entonces dijo Dios: Hagamos al hombre a Nuestra imagen, conforme a Nuestra semejanza; y ejerzan dominio sobre los peces del mar, sobre las aves de los cielos, sobre el ganado, sobre toda la tierra y sobre todo lo que se arrastra sobre la tierra.

Génesis 2:2

2 El séptimo día acabó Dios la obra que había hecho, y reposó el séptimo día de toda la obra que había hecho.

Génesis 1:27-28

27 Y creó Dios al hombre a Su imagen; a imagen de Dios lo creó; varón y hembra los creó.
28 Los bendijo Dios, y les dijo: Fructificad y multiplicaos; llenad la tierra y sojuzgadla; y ejerced dominio sobre los peces del mar, sobre las aves de los cielos y sobre todo ser vivo que se mueve sobre la tierra.

Génesis 2:3

3 Y bendijo Dios el séptimo día y lo santificó, porque en él Dios reposó de toda la obra que había creado y hecho.

Hebreos 2:6-8

6 pero alguien dio solemne testimonio en cierto lugar, diciendo: “¿Qué es el hombre, para que te acuerdes de él, o el hijo del hombre, para que de él te preocupes?
7 Le hiciste un poco inferior a los ángeles, le coronaste de gloria y de honra, y le pusiste sobre las obras de Tus manos;

8 todo lo sujetaste bajo Sus pies”. Porque en cuanto le sujetó todas las cosas, nada dejó que no sea sujeto a Él; pero todavía no vemos que todas las cosas le sean sujetas.

Éxodo 20:8

8 Acuérdate del día del Sábado para santificarlo.

Lectura relacionada

A fin de tener el entendimiento apropiado del reposo sabático, es necesario que primero consideremos la primera vez que este asunto se menciona en la Biblia. La primera vez que la Biblia menciona el Sábado es después de la creación del hombre (Gn. 2:2-3).

Si el hombre no hubiera sido creado en el sexto día, Dios no habría podido reposar en el séptimo día a pesar de que todo lo demás ya había sido creado. Lo que hizo que Dios descansara no fue la finalización de la labor, sino la creación del hombre. Después que Dios creó al hombre, Él se sintió satisfecho y pudo descansar.

En todos los días de la creación, con excepción del segundo día, Dios vio lo que había hecho y dijo: “Bueno”. Pero al final del sexto día, después que el hombre había sido creado, Dios vio todo lo que había hecho y dijo: “Muy bueno” (1:31). Al decir: “Muy bueno”, quiso decir que se sentía satisfecho. Al final del sexto día, al ver que el hombre tenía Su imagen para expresarlo y que se le había encomendado Su autoridad para representarlo, Dios se sintió satisfecho y dijo: “Muy bueno”. El corazón de Dios está satisfecho al tener en la tierra al hombre que lo expresa a Él y lo representa. Después que Dios obtuvo esto, Él reposó en el séptimo día. (Estudio-vida de Hebreos, págs. 203-205)

Según el calendario bíblico, un día no empieza por la mañana, sino por la tarde. Creo que el hombre fue hecho en la tarde del sexto día. Cuando el hombre salió de la mano creadora de Dios, entró inmediatamente en el séptimo día. Para Dios el séptimo día fue el día de reposo (Gn. 2:2-3). El séptimo día para Dios fue el primer día para el hombre. Esto significa que Dios lo había preparado todo para el disfrute del hombre. Después de ser creado, el hombre no se unió a la obra de Dios, sino que entró en el reposo de Dios ... No piense que usted debe hacer algo ... Si usted intenta laborar, Dios dirá: “Hijo insensato, no tengo ninguna obra para ti, pero tengo grandes riquezas que puedes disfrutar. Ven, únete a Mí en Mi reposo” ... Eso es lo que el hombre hizo.

He dedicado mucho tiempo para saber lo que el hombre hizo después de ser creado. Encontré que no hizo nada más que comer y descansar ... Después de ser salvados, las personas piensan que deben hacer algo. Olvídense de las actividades. Vengan a comer a Jesús. Vengan a ser satisfechos. Vengan a unirse a Dios en Su descanso.

En 1936 yo estaba laborando en el norte de China con una intensa carga por la obra del Señor. La labor era ardua y me ponía a prueba, y las circunstancias eran difíciles. Yo viajaba en bicicleta por los suburbios, ponía la bicicleta a un lado, me echaba al suelo y clamaba: “¡Señor, ayúdame!”. Estaba molesto y era una prueba. Un día, antes de dar un mensaje, recibí una palabra que me decía: “¿Sabes que el primer día para el hombre es el séptimo día para Dios? El séptimo día para Dios fue el primer día para el hombre. ¿Por qué laboras tanto? Niño necio, desiste de ello. Abandona tu obra. Simplemente ven a Mí y únete a Mí en Mi descanso”. Aquel domingo por la mañana di un mensaje en el cual dije que el séptimo día para Dios fue el primer día para el hombre. Les dije a las

LABORAR EN EL CRISTO TODO-INCLUSIVO TIPIFICADO POR LA BUENA TIERRA PARA LA EDIFICACIÓN DE LA IGLESIA COMO CUERPO DE CRISTO, PARA LA REALIDAD Y MANIFESTACIÓN DEL REINO Y PARA QUE LA NOVIA SE PREPARE CON MIRAS A LA VENIDA DEL SEÑOR

personas: “¡Aleluya! Hoy es mi primer día. Durante varios meses he laborado arduamente, pero ahora dejo mi obra. Ya no voy a laborar. Ahora empiezo a descansar con Dios. Su séptimo día es mi primer día”.

Cuando Dios está satisfecho, usted está satisfecho. Cuando usted está satisfecho, eso demuestra que Dios está descansando. Él está satisfecho. No labore. Simplemente ocúpese de una sola cosa: permitir que Dios alcance Su meta ... La meta de Dios es que Su imagen sea expresada y que Su dominio sea ejercido. Siempre y cuando usted exprese la imagen de Dios y ejerza Su dominio para vencer a Su enemigo, Él alcanza Su meta. Dios dirá: “Estoy satisfecho”. Entonces usted dirá: “Dios, yo”

también estoy satisfecho”. De modo que usted descansa con Dios. (Estudio-vida de Génesis, págs. 118-120)

Lectura adicional: Estudio-vida de Génesis, mensaje 9

3 y lo arrojó al abismo, y lo encerró, y puso su sello sobre él, para que no engañase más a las naciones, hasta que fuesen cumplidos mil años; y después de esto debe ser desatado por un poco de tiempo.

4 Y vi tronos, y se sentaron sobre ellos los que recibieron facultad de juzgar; y vi las almas de los decapitados por causa del testimonio de Jesús y por la palabra de Dios, y de los que no habían adorado a la bestia ni a su imagen, y que no recibieron la marca en sus frentes ni en sus manos; y vivieron y reinaron con Cristo mil años.

6 Bienaventurado y santo el que tiene parte en la primera resurrección; la segunda muerte no tiene autoridad sobre éstos, sino que serán sacerdotes de Dios y de Cristo, y reinarán con Él mil años.

Lectura relacionada

Ahora estamos en la vida de iglesia, el Sábado que crece nos conduce al Sábado de la cosecha en el reino milenar ... El máximo reposo sabático será la Nueva Jerusalén ... Habrá una tierra nueva, y sobre ella habrá una ciudad edificada con personas transformadas como materiales vivientes. Aquella composición viviente, la Nueva Jerusalén, será la expresión completa de Dios en la eternidad futura ... En la Nueva Jerusalén estará el trono y la autoridad de Dios con miras a Su reino. La Nueva Jerusalén será el Sábado máximo y eterno porque allí Dios será expresado y representado plenamente. Ésta será la máxima consumación de la labor que Dios realiza por medio de Su gracia, y todos nosotros estaremos allí. (Estudio-vida de Hebreos, pág. 237)

Desde el día en que [los Israelitas] entraron en [la buena tierra de Canaán], tuvieron que luchar continuamente. Entonces, ¿por qué Dios llama a esa tierra el reposo, como lo hizo en Deuteronomio 12:9? ... La tierra era un reposo porque era allí donde el templo podía ser edificado. Con el templo,

Dios podía tener Su expresión y representación. Siempre que Dios es expresado y representado, hay satisfacción tanto para Dios como para el hombre, y en esto consiste el verdadero reposo.

El reposo sabático mencionado en Hebreos 4:9, tipificado por la buena tierra de Canaán (Dt. 12:9; He. 4:8), es Cristo como nuestro reposo. Cristo es nuestro reposo en tres etapas. En la era de la iglesia, como el Cristo celestial, como Aquel que expresó, representó y satisfizo a Dios y que ahora reposa de Su obra y está sentado a la diestra de Dios en los cielos, Él es el reposo para nosotros en nuestro espíritu (Mt. 11:28-29). En el reino milenar, después que Satanás sea quitado de esta tierra (Ap. 20:1-3), Dios será expresado y representado y satisfecho por Cristo y los santos vencedores.

Entonces, Cristo con el reino será el reposo de una manera más plena para los santos vencedores, quienes serán Sus correyes (vs. 4, 6) y quienes participarán de Su reposo y lo disfrutarán. En el cielo nuevo y la tierra nueva, después que todos los enemigos, incluyendo la muerte, el último enemigo, hayan sido subyugados por Él (1 Co. 15:24-27), Dios será expresado, representado y satisfecho plenamente por todos Sus redimidos en Cristo. En ese tiempo Cristo, Aquel que todo lo conquista, con esa situación gloriosa, será el pleno reposo para todos los redimidos de Dios por la eternidad ... El reposo sabático mencionado en Hebreos 4:9 y tipificado por el reposo de la buena tierra de Canaán abarca sólo las primeras dos etapas de Cristo como nuestro reposo; no incluye la tercera etapa. El reposo en las primeras dos etapas es un premio para los que lo buscan a Él diligentemente, quienes no sólo han sido redimidos, sino también le han disfrutado en una manera plena, llegando a ser así los vencedores. En cambio, el reposo en la tercera etapa no es un premio, sino la porción completa asignada a todos los redimidos ... En la segunda etapa Cristo tomará posesión de toda la tierra como Su herencia (Sal. 2:8; He. 2:5-6), haciéndola Su

Junio 04 Martes

Versículos relacionados

Deuteronomio 12:9

9 porque hasta ahora no habéis llegado al reposo y a la heredad que os da Jehová vuestro Dios.

Hebreos 4:8-9

8 Porque si Josué les hubiera introducido en el reposo, el Espíritu no habría hablado después de otro día.

9 Por tanto, queda un reposo sabático para el pueblo de Dios.

Apocalipsis 20:1-4, 6

1 Vi a un ángel que descendía del cielo, con la llave del abismo, y una gran cadena en la mano.

2 Y prendió al dragón, la serpiente antigua, que es el diablo y Satanás, y lo ató por mil años;

LABORAR EN EL CRISTO TODO-INCLUSIVO TIPIFICADO POR LA BUENA TIERRA PARA LA EDIFICACIÓN DE LA IGLESIA COMO CUERPO DE CRISTO, PARA LA REALIDAD Y MANIFESTACIÓN DEL REINO Y PARA QUE LA NOVIA SE PREPARE CON MIRAS A LA VENIDA DEL SEÑOR

reino por mil años (Ap. 11:15). Todos Sus seguidores vencedores que lo hayan buscado y disfrutado como reposo en la primera etapa participarán en Su reino en el milenio (20:4, 6; 2 Ti. 2:12). “Además, ellos heredarán la tierra (Mt. 5:5; Sal. 37:11), donde algunos tendrán autoridad sobre diez ciudades y otros sobre cinco (Lc. 19:17, 19), y participarán del gozo de su Señor (Mt. 25:21, 23). Ése será el reposo del reino, tipificado por el reposo que consiste en entrar en la buena tierra de Canaán. El reposo de la buena tierra era la meta de todos los hijos de Israel, quienes habían sido redimidos y librados de Egipto; de igual manera, el reposo del reino venidero es la meta de los creyentes neotestamentarios, quienes han sido redimidos y salvos del mundo. Ahora todos vamos en camino a esa meta. (Estudio-vida de Hebreos, págs. 207-208)

Lectura adicional: Estudio-vida de Hebreos, mensajes 18, 20-27

Junio 05 Miercoles

Versículos relacionados

Mateo 11:28-30

28 Venid a Mí todos los que trabajáis arduamente y estáis cargados, y Yo os haré descansar.

29 Tomad sobre vosotros Mi yugo, y aprended de Mí, que soy manso y humilde de corazón; y hallaréis descanso para vuestras almas;

30 porque Mi yugo es fácil, y ligera Mi carga.

Juan 4:34

34 Jesús les dijo: Mi comida es que haga la voluntad del que me envió, y que acabe Su obra.

Juan 5:30

30 No puedo Yo hacer nada por Mí mismo; según oigo, así juzgo; y Mi juicio es justo, porque no busco Mi propia voluntad, sino la voluntad de Aquel que me envió.

Juan 6:38

38 Porque he descendido del cielo, no para hacer Mi propia voluntad, sino la voluntad de Aquel que me envió.

Mateo 26:39, 42

39 Yendo un poco adelante, se postró sobre Su rostro, orando y diciendo: Padre Mío, si es posible, pase de Mí esta copa; pero no sea como Yo quiero, sino como Tú.

42 De nuevo, por segunda vez, se fue y oró, diciendo: Padre Mío, si no puede pasar de Mí esta copa sin que Yo la beba, hágase Tu voluntad.

Efesios 4:20-21

20 Mas vosotros no habéis aprendido así a Cristo, **21** si en verdad le habéis oído, y en Él habéis sido enseñados, conforme a la realidad que está en Jesús,

Lectura relacionada

El Señor parecía estar diciendo: “...Todos los religiosos y todos los mundanos, quienes trabajáis arduamente y estáis cargados, venid a Mí y Yo os haré descansar”. ¡Qué palabra tan llena de gracia! El arduo trabajo mencionado en Mateo 11:28 se refiere no sólo al arduo trabajo de esforzarnos por guardar los mandamientos de la ley y las regulaciones religiosas, sino también al arduo trabajo de esforzarnos por tener éxito en cualquier obra. Todo aquel que labore así, está siempre muy cargado. El Señor, después de ensalzar al Padre, reconociendo el camino que el Padre había escogido y declarando la economía divina, llamó a tales personas a que vinieran a Él para descansar. Esto no sólo se refiere a ser librados del arduo trabajo y de la carga que hay bajo la ley o la religión o bajo cualquier clase de trabajo o responsabilidad, sino también a tener perfecta paz y plena satisfacción. (Estudio-vida de Mateo, pág. 390)

“Tomar el yugo del Señor consiste en aceptar la voluntad del Padre. No consiste en ser regulados ni controlados por alguna obligación de la ley o la religión, ni tampoco en ser esclavizados por alguna obra; sino en ser constreñidos por la voluntad del Padre. El Señor llevó tal vida, ocupándose únicamente por la voluntad de Su Padre (Jn. 4:34; 5:30; 6:38). Él se sometió plenamente a la voluntad del Padre (Mt. 26:39, 42). Por lo tanto, nos pide que aprendamos de Él. La voluntad de Dios es nuestro yugo. Así que, no somos libres de hacer lo que queramos; por el contrario, estamos enyugados. Jóvenes, no piensen que son tan libres o que tienen tanta libertad. En el recobro del Señor todos hemos sido enyugados. ¡Cuán bueno es estar enyugados! El yugo del Señor es fácil, y ligera Su carga. El yugo del Señor es la voluntad del Padre, y Su carga es la obra de llevar a cabo la voluntad del Padre. Tal yugo es fácil, no gravoso, y tal carga es ligera, no pesada. La palabra griega traducida “fácil” significa “adecuado para su uso”; por lo tanto, bueno, benévolo, benigno, suave, fácil y placentero. Esto está en contraste con duro, tosco, severo y gravoso.

En 11:29 el Señor nos dice que aprendamos de Él, porque Él es manso y humilde de corazón ... Durante toda la oposición que el Señor enfrentó, Él fue manso, y durante todo el rechazo, fue humilde de corazón. Se sometió completamente a la voluntad de Su Padre, sin desear hacer nada para Su propio bien y sin esperar ganar algo para Sí. Así que, no importa cuál fuera la situación, Él tenía descanso en Su corazón y estaba plenamente satisfecho con la voluntad de Su Padre.

El Señor dijo que, si tomamos Su yugo sobre nosotros y aprendemos de Él, encontraremos descanso para nuestras almas.

LABORAR EN EL CRISTO TODO-INCLUSIVO TIPIFICADO POR LA BUENA TIERRA PARA LA EDIFICACIÓN DE LA IGLESIA COMO CUERPO DE CRISTO, PARA LA REALIDAD Y MANIFESTACIÓN DEL REINO Y PARA QUE LA NOVIA SE PREPARE CON MIRAS A LA VENIDA DEL SEÑOR

Si cuando ministramos encontramos oposición y nos resistimos, no tendremos paz. Pero si en lugar de resistirnos nos sometemos a la voluntad del Padre, dando testimonio de que tal oposición es de Él, tendremos descanso en nuestras almas. Juan el Bautista no consideró su encarcelamiento como algo que es del Padre; por lo tanto, no tenía descanso. Si hubiera comprendido que su encarcelamiento se debía a la voluntad del Padre, habría tenido descanso aun en la prisión. Cristo, el Rey celestial, siempre se sometió a la voluntad del Padre, tomando esta voluntad como Su porción sin resistirse a nada. Por esto, Él estaba siempre descansando. Debemos aprender de Él y tener también esta perspectiva. Si hacemos esto, tendremos descanso en nuestras almas. (Estudio-vida de Mateo, págs. 390-392)

El Señor encargó a Sus discípulos a que tomen Su yugo sobre sí mismos y que aprendan de Él, porque Él es manso y humilde de corazón, y ellos hallarían descanso para sus almas (Mt. 11:29). Ser manso significa no resistirse a la oposición, y ser humilde significa no tener amor propio. El descanso de parte del Señor es para nuestras almas; es un descanso interior y no algo meramente exterior en naturaleza. Las aflicciones y los problemas yacen en nuestra alma. Pablo nos dice que por nada estemos afanosos y que le hagamos conocer todas nuestras peticiones al Señor. Entonces la paz de Dios guardará nuestros corazones y nuestros pensamientos en Cristo Jesús (Fil. 4:6-7).

Todo en la economía de Dios no es una carga pesada, sino un disfrute. (El vivir del Dios-hombre, págs. 121-122)

Lectura adicional: Estudio-vida de Mateo, mensaje 31

Junio 06 Jueves

Versículos relacionados

Éxodo 31:17

17 Señal es para siempre entre Yo y los hijos de Israel, porque en seis días hizo Jehová los cielos y la tierra, y en el séptimo día reposó y obtuvo refrigerio.

1 Corintios 15:10

10 Pero por la gracia de Dios soy lo que soy; y Su gracia para conmigo no ha sido en vano, antes he trabajado mucho más que todos ellos; pero no yo, sino la gracia de Dios conmigo.

Éxodo 31:12-16, 18

12 Habló además Jehová a Moisés, diciendo:

13 Habla también a los hijos de Israel, diciendo: Ciertamente vosotros guardaréis Mis Sábados; pues esto es una señal entre Yo y vosotros por todas vuestras generaciones, para que sepáis que Yo soy Jehová que os santifico.

14 Así que guardaréis el Sábado, porque santo es para vosotros. A todo el que lo profane ciertamente se le dará muerte; porque cualquiera que haga obra alguna en él, aquella alma será cortada de en medio de su pueblo.

15 Seis días se trabajará, mas el día séptimo es Sábado de completo reposo, santo a Jehová; a cualquiera que haga obra alguna en el día del Sábado, ciertamente se le dará muerte.

16 Guardarán, pues, el Sábado los hijos de Israel, para observarlo como pacto perpetuo por todas sus generaciones.

18 Y dio a Moisés, cuando hubo acabado de hablar con él en el monte Sinaí, las dos tablas del Testimonio, tablas de piedra, escritas con el dedo de Dios.

Hechos 2:13-14

13 Mas otros, burlándose, decían: Están llenos de mosto.

14 Entonces Pedro, poniéndose en pie con los once, alzó la voz y les declaró diciendo: Varones de Judea, y todos los que habitáis en Jerusalén, esto os sea notorio, y prestad oídos a mis palabras.

Lectura relacionada

Dios obtuvo refrigerio con el hombre ... Él lo creó a Su imagen con un espíritu para que el hombre pudiese tener comunión con Él. Por lo tanto, el hombre fue un refrigerio para Dios.

Dios dijo: "No es bueno que el hombre esté solo; haré ayuda idónea para él" [Gn. 2:18]. Esta palabra tiene un significado en tipología e indica que no era bueno que Dios estuviera solo. Antes de crear al hombre, Dios podía ser comparado a un "soltero" ... Pero en la eternidad futura, Él tendrá una esposa, la Nueva Jerusalén, la cual es llamada la esposa del Cordero (Ap. 21:9-10).

Cuando Dios vio al hombre que había creado, Él pudo descansar y obtener refrigerio. El hombre era semejante a una bebida refrescante que saciaba la sed de Dios y lo satisfacía a Él. Cuando Dios terminó Su obra y empezó a descansar, tenía al hombre por compañero. El séptimo día para Dios fue un día de descanso y de obtener refrigerio. No obstante, para el hombre, el compañero de Dios, el día de descanso y obtener refrigerio fue el primer día, ... un día de disfrute. (Estudio-vida de Éxodo, págs. 1771-1772)

Es un principio divino que Dios no pide que laboremos sin que antes tengamos disfrute. Primero Dios nos proporciona el disfrute ... Si no sabemos cómo tener disfrute con Dios y disfrutarlo a Él mismo, no sabremos cómo laborar con Él. No sabremos cómo ser uno con Dios en Su obra divina.

Es correcto que debemos laborar para Dios y aun por Dios, pero la Biblia revela que meramente laborar con Dios no es suficiente. Debemos ser uno

LABORAR EN EL CRISTO TODO-INCLUSIVO TIPIFICADO POR LA BUENA TIERRA PARA LA EDIFICACIÓN DE LA IGLESIA COMO CUERPO DE CRISTO, PARA LA REALIDAD Y MANIFESTACIÓN DEL REINO Y PARA QUE LA NOVIA SE PREPARE CON MIRAS A LA VENIDA DEL SEÑOR

con Dios en Su obra. Esto requiere que lo disfrutemos a Él. Si no sabemos cómo disfrutar a Dios y ser llenos de Dios, no sabremos cómo laborar con Él, cómo ser uno con Él en Su obra.

Podremos encontrar una buena ilustración de este principio en el Nuevo Testamento. El ministerio de los apóstoles en el Nuevo Testamento empezó con el disfrute que tuvieron en el día de Pentecostés. Los discípulos no laboraron durante seis días y luego disfrutaron al Señor el día de Pentecostés. En realidad, el Señor les dijo que esperasen a que el Espíritu viniera sobre ellos y los llenará ... Puesto que estaban llenos del Espíritu, algunas personas pensaban que estaban embriagados con vino. En realidad, estaban llenos del disfrute del vino celestial. Después de “estar llenos de este disfrute, empezaron a laborar con Dios. Ésta es la manera de laborar con Dios, la manera de obrar en unidad con Él. Cuando Pedro se puso en pie con los apóstoles para predicar el evangelio y laborar por Dios, todos eran uno con Dios en Su obra.

El día de descanso siempre ha sido el primer día para el hombre. Según el Sábado antiguotestamentario, el día de descanso para el hombre era su primer día. Del mismo modo, según el Nuevo Testamento, el octavo día, el día de descanso para el hombre, era también el primer día. Según el principio rector en el Antiguo Testamento, el día de descanso para el hombre viene después que la obra de Dios ha sido completada. El hombre no descansa después de terminar su propia obra; él descansa después que la obra de Dios ha sido completada y disfruta dicha obra. Dios obra, y el hombre disfruta. El hombre disfruta lo que Dios ha cumplido en Su obra.

Quizás después de disfrutar del reposo con Dios en su primer día, Adán haya laborado cuidando del huerto durante seis días. Luego, en lo

que hubiera sido el octavo día, otro primer día, él volvió a descansar con Dios. Este ciclo se repetiría una y otra vez con intervalos de descanso y trabajo. Con relación a Dios, es cuestión de laborar y reposar; con relación al hombre, es cuestión de reposar y laborar. (Estudio-vida de Éxodo, págs. 1772-1774)

Lectura adicional: Estudio-vida de Éxodo, mensaje 172

Junio 07 Viernes

Versículos relacionados

Hebreos 4:12

12 Porque la palabra de Dios es viva y operativa, y más cortante que toda espada de dos filos; y penetra hasta partir el alma y el espíritu, las coyunturas y los tuétanos, y discierne los pensamientos y las intenciones del corazón.

2 Timoteo 4:22

22 El Señor esté con tu espíritu. La gracia sea con vosotros.

1 Corintios 10:6, 11

6 Estas cosas sucedieron como ejemplos para nosotros, para que no codiciemos cosas malas, como ellos codiciaron.

11 Y estas cosas les acontecieron como ejemplos, y están escritas para amonestarnos a nosotros, a quienes han alcanzado los fines de los siglos.

Romanos 8:3-4, 10, 16

3 Porque lo que la ley no pudo hacer, por cuanto era débil por la carne, Dios, enviando a Su propio Hijo en semejanza de carne de pecado y en cuanto al pecado, condenó al pecado en la carne;

4 para que el justo requisito de la ley se cumpliera en nosotros, que no andamos conforme a la carne, sino conforme al espíritu.

10 Pero si Cristo está en vosotros, aunque el cuerpo está muerto a causa del pecado, el espíritu es vida a causa de la justicia.

16 El Espíritu mismo da testimonio juntamente con nuestro espíritu, de que somos hijos de Dios

Efesios 2:22

22 en quien vosotros también sois juntamente edificados para morada de Dios en el espíritu.

Gálatas 6:18

18 La gracia de nuestro Señor Jesucristo sea con vuestro espíritu, hermanos. Amén.

Lectura relacionada

Según la Biblia, el hombre es un ser tripartito: espíritu, alma y cuerpo (1 Ts. 5:23). [En Hebreos 4:12] se mencionan las coyunturas y los tuétanos —que son partes del cuerpo— junto con el alma y el espíritu.

En cuanto a [los hijos de Israel] había tres lugares: (1) Egipto, de donde fueron liberados; (2) el desierto, en el cual vagaron y (3) Canaán, adonde entraron. La historia de ellos en estos tres lugares representa las tres etapas de su participación de la plena salvación de Dios. Esto es un tipo de nosotros, los creyentes neotestamentarios, en nuestra participación de la plena salvación de Dios. (He. 4:12, nota 2)

En la primera etapa recibimos a Cristo y somos redimidos y liberados del mundo. En “la segunda etapa empezamos a vagar en nuestra búsqueda del Señor; y nuestro vagar siempre ocurre en el alma. En la tercera etapa participamos de Cristo y le disfrutamos de una manera plena; esto lo experimentamos en nuestro espíritu. Cuando vamos en pos de placeres materiales y pecaminosos, estamos en el mundo, tipificado por Egipto. Cuando vagamos en nuestra alma, estamos en el desierto. Cuando disfrutamos a Cristo en nuestro espíritu, estamos en Canaán ... Los destinatarios [del libro de Hebreos], los creyentes hebreos, se preguntaban

LABORAR EN EL CRISTO TODO-INCLUSIVO TIPIFICADO POR LA BUENA TIERRA PARA LA EDIFICACIÓN DE LA IGLESIA COMO CUERPO DE CRISTO, PARA LA REALIDAD Y MANIFESTACIÓN DEL REINO Y PARA QUE LA NOVIA SE PREPARE CON MIRAS A LA VENIDA DEL SEÑOR

qué debían hacer con su antigua religión hebrea. El interrogante que tenían en su mente constituía un vagar en su alma, y no una experiencia de Cristo en su espíritu ... Para que el tuétano sea dividido de las coyunturas (4:12) se requiere principalmente que las coyunturas sean quebradas. Según el mismo principio, para que el espíritu sea dividido del alma se requiere que el alma sea quebrantada. El alma de los creyentes hebreos, con su mente llena de preguntas, con sus dudas respecto del camino de la salvación de Dios, y con su preocupación por sus propios intereses, tenía que ser quebrantada por la palabra de Dios que es viva y operativa y que penetra hasta hacer una separación entre el espíritu y el alma de ellos.

Nuestra alma es nuestro yo (Mt. 16:25; cfr. Lc. 9:25). Al seguir al Señor debemos negar nuestra alma, nuestro yo (Mt. 16:24; Lc. 9:23). Nuestro espíritu es la parte más profunda de nuestro ser, el órgano espiritual con el cual tocamos a Dios (Jn. 4:24; Ro. 1:9). En nuestro espíritu somos regenerados (Jn. 3:6). En nuestro espíritu mora y obra el Espíritu Santo (Ro. 8:16). En nuestro espíritu disfrutamos a Cristo y Su gracia (2 Ti. 4:22; Gá. 6:18). Por lo tanto, el escritor de este libro les aconsejó a los creyentes hebreos que no titubearan en su alma errante, a la cual ellos se tenían que negar, sino que prosiguieran a su espíritu para participar del Cristo celestial y disfrutarle para que así pudieran participar del reposo del reino durante Su reinado en el milenio.

Nuestro espíritu es el órgano con el cual tenemos contacto con Dios (Jn. 4:24), mientras que nuestro corazón es el órgano con el cual amamos a Dios (Mr. 12:30). Nuestro espíritu toca, recibe, contiene y experimenta a Dios. Sin embargo, esto requiere que nuestro corazón ame primero a Dios. Nuestra alma está compuesta de tres partes: la mente, la voluntad y la parte emotiva; y nuestro espíritu también está compuesto de tres partes: la

conciencia, la comunión y la intuición. Nuestro corazón no está separado de nuestra alma y espíritu, pues se compone de todas las partes de nuestra alma más la conciencia, una parte de nuestro espíritu. Por lo tanto, en nuestro corazón están la mente con los pensamientos y la voluntad con las intenciones. Los pensamientos afectan las intenciones, y las intenciones llevan a cabo los pensamientos. La palabra viva de Dios discierne los pensamientos de nuestra mente y las intenciones de nuestra voluntad. Lo que el escritor citó de la palabra de Dios en los versículos anteriores puso al descubierto cuáles eran y dónde estaban los pensamientos y las intenciones de los creyentes hebreos, mientras ellos titubeaban en el proceso de su salvación. "(He. 4:12, notas 2 y 3) Lectura adicional: El vivir del Dios-hombre, caps. 12-13"

Junio 08 Sábado

Versículos relacionados

Hebreos 4:16, 2
16 Acerquémonos, pues, confiadamente al trono de la gracia, para recibir misericordia y hallar gracia para el oportuno socorro.
2 Pues, también a nosotros se nos ha anunciado la buena nueva lo mismo que a ellos; pero no les aprovechó la palabra oída, por no ir mezclada con la fe en los que la oyeron.

Efesios 6:17
17 Y recibid el yelmo de la salvación y la espada del Espíritu, el cual es la palabra de Dios,

Génesis 28:12-19
12 Y soñó que había una escalera que estaba apoyada en la tierra, y su extremo tocaba el cielo; y los ángeles de Dios subían y descendían por ella.

13 Y allí estaba de pie Jehová en lo alto de ella y dijo: Yo soy Jehová, el Dios de Abraham, tu padre, y el Dios de Isaac; la tierra en que estás acostado te la daré a ti y a tu descendencia.

14 Será tu descendencia como el polvo de la tierra, y te extenderás al occidente, al oriente, al norte y al sur; y todas las familias de la tierra serán bendecidas en ti y en tu descendencia.

15 He aquí, Yo estoy contigo, y te guardaré por dondequiera que vayas y haré que vuelvas a esta tierra; porque no te dejaré hasta que haya cumplido lo que te he prometido.

16 Jacob despertó de su sueño y dijo: Ciertamente Jehová está en este lugar, y yo no lo sabía.

17 Y tuvo miedo y dijo: ¡Cuán asombroso es este lugar! Esto no es otra cosa que la casa de Dios, y ésta es la puerta del cielo.

18 Se levantó Jacob muy de mañana y tomó la piedra que había puesto debajo de su cabeza, y la erigió como columna y derramó aceite encima de ella.

19 Y llamó el nombre de aquel lugar Bet-el, aunque Luz era el nombre de la ciudad anteriormente.

Juan 1:51
51 Y le dijo: De cierto, de cierto os digo: Veréis el cielo abierto, y a los ángeles de Dios subir y descender sobre el Hijo del Hombre.

Lectura relacionada

Sin lugar a dudas, el trono mencionado [en Hebreos 4:16] es el trono de Dios, el cual está en el cielo (Ap. 4:2) ... Este trono es el trono de Dios y del Cordero (Ap. 22:1). ¿Cómo podemos nosotros acercarnos al trono de Dios y del Cordero, de Cristo, que está en los cielos, si todavía estamos en la tierra? La clave está en nuestro espíritu, al cual se refiere Hebreos 4:12. El mismo Cristo que está sentado en el trono en los cielos (Ro. 8:34) ahora también está en nosotros (v. 10), es decir, en nuestro espíritu (2 Ti. 4:22), donde está la habitación de Dios (Ef. 2:22). En Bet-el, la casa de Dios, la habitación de Dios, la cual es la puerta del cielo,

LABORAR EN EL CRISTO TODO-INCLUSIVO TIPIFICADO POR LA BUENA TIERRA PARA LA EDIFICACIÓN DE LA IGLESIA COMO CUERPO DE CRISTO, PARA LA REALIDAD Y MANIFESTACIÓN DEL REINO Y PARA QUE LA NOVIA SE PREPARE CON MIRAS A LA VENIDA DEL SEÑOR

Cristo es la escalera que une la tierra con el cielo, y trae el cielo a la tierra (Gn. 28:12-17; Jn. 1:51). Puesto que hoy en día nuestro espíritu es el lugar donde Dios habita, ahora este espíritu es la puerta al cielo, donde Cristo es la escalera que nos une a nosotros, los moradores de la tierra, con el cielo, y nos trae el cielo. Por lo tanto, cada vez que nos volvemos a nuestro espíritu, pasamos por la puerta del cielo y tocamos el trono de gracia que está en el cielo, por medio de Cristo como la escalera celestial. (He. 4:16, nota 2)

La palabra porque al comienzo de Hebreos 4:12 establece un vínculo con el versículo anterior ... El escritor repentinamente habla sobre la palabra de Dios porque la promesa hecha en el salmo 95 [citada en Hebreos 4:7] es la palabra de Dios. Siempre que leamos la Biblia, ésta debe ser viviente, vigorizante y lo suficientemente cortante como para separar y discernir todo lo que hay dentro de nosotros ... Cada palabra de la Biblia debe ser la palabra viva y operativa de Dios. ¿Cómo sabemos que hemos tocado la palabra de Dios y no sólo la letra impresa? Cuando la palabra que hemos tocado es viviente, vigorizante y separa nuestra alma de nuestro espíritu. Éste es un principio importante.

El escritor parecía estar diciendo: "Vosotros, hermanos hebreos, atesoráis el Antiguo Testamento, y en especial el libro de los Salmos. Uno de los salmos dice: 'Si oís hoy Su voz'. Vosotros habéis leído este versículo una y otra vez, pero no ha sucedido nada. Ahora yo me estoy basando en este salmo para hablaros. Esta palabra de Dios debe ser viviente y operativa, hasta partir nuestra alma de nuestro espíritu. Hermanos ... vosotros "estáis vacilantes e indecisos ... porque vuestra alma está mixturada con vuestro espíritu. A veces, cuando estáis tranquilos, muy dentro de vosotros vuestro espíritu os dice que prosigáis y sigáis a Cristo, el Mesías de hoy. Aunque vosotros

veis esto claramente en vuestro espíritu, fácilmente os volvéis del espíritu al alma. Vuestra mente, la cual está en vuestra alma, empieza a cuestionarlo todo y esto la hace deambular. Debido a que vuestra alma y espíritu están mixturados, os cito la palabra viviente de Dios, la cual es más cortante que toda espada de dos filos. Ésta penetrará su mixtura, separando vuestro espíritu de vuestra alma y os mostrará cuán insensatos sois. No debéis vagar más en vuestra alma; debéis volveros de vuestra alma a vuestro espíritu ... Cuanto más discutáis y titubeéis, más estaréis vagando en vuestra mente".

La palabra viva de Dios debe penetrar en nuestro ser y separar toda la mixtura del alma y el espíritu ... La palabra de Dios es lo único que puede partir nuestra alma de nuestro espíritu. Nuestra alma es tan pegajosa como el papel que se usa para atrapar moscas; debido a ello, nuestro espíritu se "pega" fácilmente a nuestra alma. Es por eso que necesitamos que la palabra viva de Dios penetre y separe ... Es sólo cuando el Dios misericordioso y fiel viene y penetra con la palabra viva de Dios, que podemos ser liberados de nuestras mentes errantes. Es por eso que necesitamos la Biblia. Si la Biblia no es viviente y vigorizante cuando la leemos, algo anda mal. Aunque muchos cristianos tomen la Biblia sólo como un libro impreso, nosotros debemos tomarla día tras día de una manera viviente. (Estudio-vida de Hebreos, págs. 285-287)

Lectura adicional: El quebrantamiento del hombre exterior y la liberación del espíritu, cap. 7

Junio 09 Día del Señor

Versículos relacionados

Hebreos 3:7-19

- 7** Por lo cual, como dice el Espíritu Santo: "Si oís hoy Su voz,
8 no endurezcáis vuestros corazones, como en la provocación, en el día de la prueba en el desierto,
9 donde vuestros padres me pusieron a prueba, y vieron Mis obras cuarenta años.
10 A causa de lo cual me disgusté contra esa generación, y dije: Siempre andan extraviados en su corazón, y no han conocido Mis caminos.
11 Como juré en Mi ira: ¡No entrarán en Mi reposo!".
12 Mirad, hermanos, que no haya en ninguno de vosotros corazón malo de incredulidad que lo haga apartarse del Dios vivo;
13 antes exhortaos los unos a los otros cada día, entre tanto que se dice: "Hoy"; para que ninguno de vosotros se endurezca por el engaño del pecado
14 —porque hemos llegado a ser socios de Cristo, con tal que retengamos firme hasta el fin la confianza inicial—
15 entre tanto que se dice: "Si oís hoy Su voz, no endurezcáis vuestros corazones, como en la provocación".
16 ¿Quiénes fueron los que, habiendo oído, le provocaron? ¿Acaso no fueron todos los que salieron de Egipto por mano de Moisés?
17 ¿Y con quiénes estuvo Él disgustado cuarenta años? ¿No fue con los que pecaron, cuyos cuerpos cayeron en el desierto?
18 ¿Y a quiénes juró que no entrarían en Su reposo, sino a aquellos que desobedecieron?
19 Y vemos que no pudieron entrar a causa de incredulidad.

LABORAR EN EL CRISTO TODO-INCLUSIVO TIPIFICADO POR LA BUENA TIERRA PARA LA EDIFICACIÓN DE LA IGLESIA COMO CUERPO DE CRISTO, PARA LA REALIDAD Y MANIFESTACIÓN DEL REINO Y PARA QUE LA NOVIA SE PREPARE CON MIRAS A LA VENIDA DEL SEÑOR

Himnos, #319

1

Que yo mi espíritu discierna
De mi alma, ruego a Ti, Señor;
Pues en mi espíritu el Tuyo
Está mezclado en unión.

2

Que yo mi espíritu discierna
Para mi alma hoy negar,
Así en mi espíritu te puedo
Seguir y en todo aplicar.

3

Que yo mi espíritu discierna,
Mi mente así podré fijar
No en la carne de pecado,
Sino en mi espíritu vital.

4

Que yo mi espíritu discierna
Para en mi alma no vivir,
Sino en mi espíritu andando
Yo todo pueda discernir.

5

Que yo mi espíritu discierna
Para exponer al yo sutil;
Para que yo la cruz aplique
Y pueda así por Ti vivir.

6

Que yo mi espíritu discierna
Hasta mi alma transformar,
Y conformado a Tu imagen
A madurez he de llegar.”

Búsqueda corporativa de la Iglesia en NYC en cuanto a la verdad en el libro de Hebreos

Nivel 1—Estudio Secuencial de Hebreos

Escritura para leer y copiar: Heb. 6:1-6

Lectura asignada: Estudio-vida de Hebreos, mensajes, 27-28

Nivel 2—Estudio temático de Hebreos

Punto Crucial: Hoy

Escritura: Heb. 3:7-4:11

Lectura asignada: *Life-study of Hebrews*, msgs. 21-24

Lectura suplementaria: ninguno

Preguntas:

1. ¿Cuál es el significado de las repetidas veces a referencias a, "hoy" en He. 3:7-4:11? 2. En él Cap. 3:7-4:11, ¿qué debemos hacer si escuchamos Su voz hoy? 3. Según las Escrituras, ¿cuál debería ser nuestra actitud al respecto del pasado, el hoy y el futuro? 4. ¿Qué le ha hablado el Señor hoy a usted?

Para preguntas de estudio y materiales adicionales, por favor visita el sitio web de la iglesia en:

<https://www.churchinnyc.org/bible-study/>

Los versículos fueron tomados de la versión Recobro de la Biblia 2021.

churchinnyc.org/bible-study